



Falta de mantenimiento provoca accidentes en refinерías y plataformas de Pemex

v
RAFAEL ORTÉZ

De nueva cuenta, la estatal de **Petróleos Mexicanos (Pemex)** se enfrenta a severos cuestionamientos y duras críticas que ponen en entredicho la capacidad y el buen desempeño de las autoridades correspondientes, que ponen en riesgo no solo el buen desempeño de sus instalaciones, sino lo más terrible aún, la seguridad y la vida de los trabajadores.

De acuerdo con los datos compartidos por la petrolera, a través de la **Plataforma Nacional de Transparencia (PNT)**, se ha filtrado información que preocupa y alerta, pues se ha cuantificado que **del 1 de enero al 31 de julio de 2023 se han reportado 92 accidentes en plataformas, refinерías y complejos petroquímicos, en los cuales 81 personas resultaron lesionadas y 11 perdieron la vida.**

Sin embargo, en el primer año de este sexenio, con **Octavio Romero Oropeza** como director, los casos ascendieron a **45, siendo 44 los lesionados y un fallecido.**

Es un hecho entonces que **Pemex** ha dejado de invertir en supervisión y mantenimiento, lo que genera descuido de la infraestructura y que los riesgos de accidentes se materializan en lesiones, muertes, daños al medio ambiente y severas pérdidas económicas.

Ante este panorama desalentador y preocupante, hay que recordar que el **14 de julio pasado, la agencia Fitch Ratings** rebajó la calificación de **Pemex** y la ubicó en perspectiva negativa como consecuencia de los múltiples accidentes registrados al interior de la empresa, los cuales repercuten de manera negativa en el desempeño de la paraestatal y limitan su capacidad para acceder a financiamientos en un momento en el que enfrenta problemas de liquidez y falta de pagos a proveedores.

Por su parte el **Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco)** reconoció que **Pemex** registra un deterioro alarmante en la seguridad de su personal.

Entre enero y septiembre de 2023, el índice de gravedad de accidentes de la petrolera fue de 32 días perdidos por lesiones incapacitaciones sufridas **por millón de horas-hombre (MMhh) laboradas con exposición al riesgo, cifra 198% mayor a la registrada en el mismo periodo de 2020.**

Pemex reportó pérdidas por **2 mil 245 millones de pesos de julio a septiembre de este año como consecuencia de las reducciones en la producción derivadas de accidentes ocurridos en julio.**

A pesar de todas las denuncias y accidentes que se han registrado al interior de distintas refinерías, el director de **Pemex**, **Octavio Romero Oropeza**, negó en su reciente comparecencia en la **Cámara de Diputados** que la compañía haya reducido gastos de mantenimiento en infraestructura.

De la explosión en la **plataforma de Nohoch del 7 de julio de 2023**, donde murieron tres personas de una empresa contratista, que no están contabilizados en la estadística obtenida vía transparencia, el funcionario aseguró que no fue por falta de previsión o de inversión.

No obstante, los accidentes obligan a detener las operaciones, ya sea para abrir espacios de indagatorias o por los daños generados por explosiones o incendios.

El incendio ocurrido en la **plataforma Nohoch-Alfa el 7 de julio pasado se tradujo en que Pemex perdiera activos por 10 mil 100 millones de pesos**, de acuerdo con su reporte financiero al tercer trimestre del año, según lo informó en su momento la propia paraestatal.

**Octavio Romero Oropeza**